

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE 1852.

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE 1852.

EL DIARIO ESPAÑOL POLÍTICO Y LITERARIO.

SE SUSCRIBE

en Madrid en las oficinas de EL DIARIO ESPAÑOL, calle de Capellanes, núm. 10.

PRECIO DE SUSCRICION. Un mes... 12 rs. Tres meses... 36

SE SUSCRIBE

en provincias en las principales librerías y administraciones de correos, y por medio de la librería franca de porte, a la orden de administración de EL DIARIO ESPAÑOL.

PRECIO DE SUSCRICION. Provincias... 60 rs. Estranjero... 72 rs. Ultramar... 30



Ayer á las diez de la mañana se ha visto en una de las salas de la audiencia, la denuncia entablada contra un artículo inserto en la Epoca, que reprodujeron ademas el Clamor Público, la Nacion, las Novedades, la Esperanza y El Diario Español.

Denunciado el artículo como alarmante á consecuencia de la real orden inserta en la Gaceta de 26 del pasado, el jurado ha sido, segun la ley vigente sobre ejercicio de la libertad de imprenta, el tribunal que debía calificar el artículo citado.

Segun previene el decreto de imprenta referido, fueron puestos en libertad ayer mismo los editores de los citados periódicos que no tienen pendientes otras denuncias.

Los defensores de los periódicos citados fueron los señores siguientes: de la Epoca, D. Diego Coello y Quesada; del Clamor Público, D. Fernando Corradi; de la Nacion, D. Ramon Pasaron y Lastra; de las Novedades, D. Antonio Cánovas; de la Esperanza, D. Pascual Garcia Cabello; de El Diario Español, D. Facundo Góny.

Uno de los inconvenientes del parlamentarismo, y del cual no se han ocupado frecuentemente sus modernos detractores, es, á no dudarlo, el haber dado nacimiento á ese sistema, contra el cual nos hemos pronunciado en diferentes ocasiones, y que, con razon ó sin ella, suele llamarse la política de los hechos consumados.

Aunque nos hallemos muy lejos de ser partidarios de una política semejante, y aunque deseemos ardientemente que las doctrinas del partido moderado se desembaracen de un virus que las emponzoña y gangrena, no por eso dejamos de concebir y espiar con la razon de su origen y progresos. Presentándose el sistema monárquico-constitucional como una transicion entre las instituciones destruidas por la gran catástrofe que comenzó en 1789 y los elementos que surgieron de su seno, tuvo que aceptar una multitud de hechos, pensamientos é intereses que encontró establecidos á su advenimiento, y respetar, por huir de mayores males, algunos de los trabajos de la revolucion. La fuerza desplegada por este inmenso acontecimiento, y la asombrosa rapidez de su carrera, concentró, por decirlo así, en un día la accion de muchos siglos, y dió á sus creaciones la estabilidad y firmeza que solo el tiempo es capaz de comunicar en circunstancias normales á las obras de los hombres.

Pero este espíritu transaccionista, este eclecticismo se fué llevando tan lejos, y de tal manera se han ido desarrollando sus consecuencias, que amenaza atacar hasta en su origen el orden moral, borrando de la inteligencia la nocion de justicia, y arrojando los límites que siempre han separado, teóricamente por lo menos, lo bueno de lo malo. Contra semejante tendencia, contra una secta tan impia, que ha llegado á decorar el conjunto de sus sacrilegas aberraciones con el nombre de la religion del resultado, deben apresurarse á protestar uno y otro día, y por todos los medios imaginables, cuantos sientan arder en su pecho el fuego de la idea imprescriptible y eterna de la moralidad.

Es necesario que los esfuerzos comunes de todos los corazones sanos se dirijan á impedir la reproduccion de esos tiempos en que, los productos

de un motin efímero, ó de la insurreccion de un día, han pretendido cubrirse y hacer olvidar su impura procedencia, invocando el derecho del hecho consumado. Es necesario que en el campo de la ciencia y de la discusion se persigan implacablemente esas doctrinas, cuyo resultado ha sido siempre, es y será hasta el fin de los siglos la salvaguardia y la impunidad de todos los desafueros y transgresiones. Es necesario que la política siga el sabio ejemplo que la iglesia católica está ofreciendo desde su origen hasta nuestros días, de no transigir, de no reconocer jamás la legitimidad de lo que puede oscurecer el brillo de su dogma, la severidad de su disciplina y la santidad de sus derechos.

En el terreno práctico la iglesia cederá ante la fuerza mayor; sufrirá, si es preciso, los rigores de la opresion y de la tiranía; pero cuando llegue la oportunidad reclamará enérgicamente sus derechos, y nunca sancionará lo que una vez ha calificado de anti-religioso, inicuo y sacrilego. La iglesia católica ha preferido sufrir mutilaciones dolorosas y perder una gran parte de sus dilatados dominios, á modificar una sola de sus prácticas ó creencias esenciales. Los hechos consumados de cierto género nunca han sido para el catolicismo otra cosa que un triunfo mas ó menos largo del principio del mal, triunfo que no ha cesado un momento de atenuar ó de destruir por completo.

El fat justitia et ruat celum, el perecan las colonias y sálvense los principios, el inexorable axioma que el espíritu de la filosofía estóica sugirió á la jurisprudencia romana de quod ab initio nullum est tractu temporis convalescere non potest, y tantos otros testimonios como el sentimiento del carácter eterno, de la moralidad, de la justicia y del derecho ha arrancado á los sacerdotes, á los filósofos y á los pueblos, han sido en todos tiempos la regla inflexible seguida en su desenvolvimiento por el catolicismo, y una de las señales mas inequívocas de su inefable origen. Por qué razon esta saludable rigidez, que sufre continuas transgresiones en su aplicacion á la moral privada, ha de encontrarse casi totalmente escluida del campo de la política?

La expedicion que el gobierno de los Estados-Unidos envia á las costas del Japon, ha debido darse á la mar el 1.º del mes actual, á las órdenes del comodoro Perry.

La mision amistosa que se quiso dar en principio á esta expedicion, ha adquirido grandes proporciones durante sus preparativos, y se puede asegurar sin temor de equivocarse, que en el imperio del Japon no se han presentado fuerzas tan formidables desde la primera visita que hicieron los portugueses.

Trece buques de guerra componen la escuadra americana enviada á esta mision. Hé aqui el cuadro de ella, que publica un periódico de Nueva-York:

Table with columns: BUQUES, CAÑONES, TRIPULACION. Lists ships like Navio Vermont, Fragata de vapor Mississippi, etc., with their respective armaments and crew sizes.

A esta cifra de 3045, hay que añadir 700 hombres mas de marina, que con los oficiales y demas personas agregadas, dan la cifra de 4000 hombres y 350 cañones.

El carácter pacífico primitivo de esta expedicion, desaparece ante las cifras que hemos publicado, y no puede menos de suceder, atendida la tenencia invasora de los Estados-Unidos, que antes de un año el Japon haya cedido á las exigencias de la Union americana.

En la parte oficial insertamos el real decreto que publica la Gaceta de ayer, admitiendo á D. Francisco Martinez de la Rosa la dimision de la vice-presidencia del Consejo Real.

Tambien publicamos otro real decreto trasladando al gobernador de Huesca á Lugo, y el de esta provincia á la de Huesca.

La comision régia para la reforma, arreglo y direccion de las escuelas públicas de instruccion primaria de Madrid, publica ayer en la Gaceta el siguiente aviso:

En vista de los pocos aspirantes que se han presentado hasta el día para hacer oposicion á las escuelas superiores y elementales publicadas en la Gaceta del 13 de noviembre último; y deseando conceder mayor plazo á los profesores que hayan de presentarse con objeto de que tengan el tiempo suficiente para perfeccionarse en los conocimientos que se exigen en el programa publicado, el Excmo. señor canisario régio ha dispuesto prorrogar el término designado por un mes mas, debiendo empezar á contarse desde el 23 del presente hasta igual día del proximo enero de 1853.

En conformidad á lo dispuesto en el art. 18 de la ley de 1.º de agosto del año próximo pasado, la junta de la deuda pública ha acordado que la decimatercera subasta de deuda amortizable de primera y segunda clase se verifique el día 29 del corriente á las doce de la mañana en el despacho de la presidencia.

La cantidad que hay consignada para esta atencion es la de 1.500,000 rs., en esta forma:

- 1,000,000 de reales de la mensualidad del presente, respectiva al cuarto arbitrio, consignada para esta amortizacion en el art. 16 de la referida ley.
500,000 de la respectiva al mes actual por equivalencia del producto del 20 por 100 de propios.

1,500,000 De esta suma hay que deducir 200,000 que con arreglo al art. 67 del real decreto de 17 de octubre de 1851 se han satisfecho en metlico por las fracciones que han resultado menores del importe de un título en la conversion de la deuda amortizable de primera y segunda clase.

1,300,000 liquido que resulta disponible para esta amortizacion, de los cuales se destinaron: 650,000 á la adquisicion de la deuda amortizable de primera clase que se halla representada en nuevos créditos, ó en carpetas de la presentacion hecha en virtud de llamamiento publicado en la Gaceta, núm. 6396, del 6 de enero próximo pasado.
170,000 á la deuda amortizable de segunda clase interior, representada tambien en carpetas ó en nuevos créditos.

Tambien se destinaron: 480,000 para la compra de deuda amortizable de segunda clase, exterior, representada tambien en carpetas ó en nuevos documentos.
1,300,000

Como muestra del espíritu que sin distincion de partidos ni de escuelas anima hoy día á toda la prensa centro-americana, reproducimos á continuacion un artículo de la Gaceta de Guatemala, notable á la vez por la templanza de su tono, por la lógica hilacion de sus raciocinios, y por la previsora desconfianza que, como ilustrado miembro de nuestra raza, manifiesta hácia la conducta y aspiraciones de los gobierns estranjeros.

«Política de los Estados Unidos con respecto á Nicaragua.—En nuestro último número hemos manifiesta

do que las cámaras de Nicaragua han rehusado aceptar el tratado firmado en Washington en 30 de abril último por el secretario de Estado de aquella república y el ministro de Inglaterra, con el objeto de terminar las cuestiones del Guanacaste y los Mosquitos.

En el citado número insertamos la peticion del diputado Zapata al gobierno del mismo Nicaragua, en que hace graves imputaciones al representante del Estado, por haber formulado oficialmente la cesion de los territorios en cuestion.

En el tratado referido, que publicamos hoy, encontramos reconocida explícita y formalmente por los Estados-Unidos la soberanía de la nacion mosquita, y consignado el derecho que la Inglaterra ha querido hacer valer en favor de aquellos aborígenes.

No es nuestro ánimo entrar en esta cuestion, ni aun indicar nuestro juicio sobre el particular; pero no podemos menos de hacer notar lo contradictorio é inconsecuente de la política que el gobierno y los ciudadanos de los Estados-Unidos han seguido á este respecto.

Notorio es que hace muchos años que los periódicos anglo-americanos de todos colores y matices políticos han hecho incesantemente sus esfuerzos por persuadir á Nicaragua de que los Estados-Unidos no reconocerian jamás la existencia legal de Mosquitia. Notorio es que los agentes diplomáticos y consulares de la misma república en Centro-América y en Inglaterra, han dado toda clase de pasos para inducir al gobierno de Nicaragua á negar su aquiescencia al protectorado inglés de los mosquitos. No queremos extraer aquí ninguno de los infinitos artículos publicados por la prensa anglo-americana; nos limitaremos á copiar algunos de los documentos oficiales que tenemos á la vista, publicados por el senado de los Estados Unidos con motivo de las cuestiones promovidas en aquel cuerpo en 1850 y 51 sobre la ocupacion de la isla del Tigre y bloqueo de los puertos del Salvador, ó insertos en la reciente obra del encargado de negocios Squier, ó en las columnas de la revista quincenal de Nueva-York, titulada Whig Americana.

En las instrucciones dadas á los delegados anglo-americanos al congreso de Panamá, dijo el secretario de Estado Clay: «No hay dentro de los límites del continente americano un solo punto en que pudiera plantarse una colonia europea, sin violar los derechos territoriales de algun Estado americano. Todo conato con tal objeto, y todo establecimiento á efecto de transmitir derechos soberanos á una potencia europea, debe mirarse como una usurpacion inadmisibles.»

En las instrucciones dadas por el secretario de Estado Clayton al citado Squier al mandarle á Nicaragua, se encuentran los pasajes siguientes: «Es evidente que los derechos que se hacen valer en favor del rey de los mosquitos, están fundados en repetidas usurpaciones... Permitirán pasivamente las demas naciones interesadas en la libre canalizacion de Nicaragua, que sus intereses sean perjudicados por semejantes pretensiones? Por lo que hace á los Estados Unidos, puede confiadamente contestarse que no.»

El mismo secretario de Estado dice en comunicacion de 7 de mayo de 1851 al representante anglo-americano en Nicaragua, lo que sigue: «La Gran-Bretaña adoptará prontamente los medios adecuados para extinguir el título de los indios mosquitos. Jamás hemos reconocido, jamás podremos reconocer la existencia legal ni la soberanía del rey mosquito ó de otro indio alguno en América. Lo contrario seria negar el derecho que los Estados Unidos tienen á su propio territorio.»

La correspondencia oficial seguida entre el gobierno de Washington y sus ministros en Londres, Baneroff y Lawrence, está llena de testimonios del constante empeño que los Estados Unidos han tenido á este respecto. De conformidad con tan reiteradas pretensiones, los indicados agentes se esforzaron siempre en persuadir á los de Nicaragua acreditados en Europa, que los Estados-Unidos jamás convendrían en cooperar á las pretensiones inglesas respecto á los mosquitos y los agentes de los mismos Estados-Uni-

dos. Hise y Squier lograron persuadir al gobierno de Nicaragua que debía resistir siempre toda desmembracion de su territorio en favor de aquella tribu.

«Cómo es, pues, que el gobierno anglo-americano, no solo coopera ahora á lo que constantemente ha dicho combatir, sino que concluye con la Inglaterra un tratado en que se asigna una parte importante de Nicaragua á esa misma tribu india que repetidas veces ha llamado farsa de la pretendida nacion mosquita? Los que están al cabo de los manejos que se han cruzado para poner en armonia los intereses ingleses y anglo-americanos en Nicaragua, esplican satisfactoriamente tal contradiccion.

Hemos dicho que las cámaras de Nicaragua, segun se sabia, no han querido aceptar el tratado por el cual los Estados Unidos han correspondido como aquel Estado no esperaba á la confianza que habia hecho en su gobierno. Pero tememos, y con bastante sentimiento, segun el estado en que se presentan las cosas, que cualquiera resolucion no alcance ya á evitar los males de que se ve amenazado Nicaragua, puesto que el artículo final del indicado tratado previene que en caso de no ser aceptado, los gobiernos contratantes adoptarán inmediatamente, y copulativamente las medidas necesarias para llevar á debida ejecucion el tratado firmado en 19 de abril de 1850, conocido con el nombre de Clayton-Bulwer. Este, como es notorio, ha sido interpretado como consignando los derechos de los mosquitos á toda la costa oriental de Honduras y Nicaragua. Asi lo declaró lord Palmerston en comunicacion de 15 de abril de 1850; asi lo dijo el representante inglés en nota de 15 de agosto del mismo año, al gobierno de Nicaragua, y asi lo consignó el ministro Bulwer en despacho dirigido al gobierno anglo-americano, que analizó la citada revista Whig Americana correspondiente á marzo del año siguiente.

La celebracion del tratado de 30 de abril último, ya fuese ó no aceptado por Nicaragua, vemos con dolor que es un suceso que, como dijimos en nuestro número anterior, ha venido á complicar las cosas. Pero eso es justamente lo que quieren los Estados Unidos, y por eso hemos dicho en nuestro número de 9 del mes pasado, que la historia de los últimos años ofrece documentos que comprueban que algunos de los agentes diplomáticos, y hasta los simples ciudadanos de los Estados Unidos, no pierden ocasion de complicar los negocios en estas repúblicas, á quienes se jactan de proteger. ¿Qué importa si de ello pueden sacar provecho siempre, provecho de presente en la canalizacion, provecho futuro en la anexion probable?»

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.

Los periódicos de Paris del 4 siguen llenando sus columnas con las descripciones de las fiestas en celebracion de la proclamacion del imperio. En la noche del 2 hubo grandes y vistosas iluminaciones, y los teatros estuvieron muy concurridos.

Segun anuncia el Journal des Debats, el cuerpo legislativo habia sido aplazado hasta el 14 de febrero. La guardia nacional hizo la proclamacion del imperio en la plaza de la Concordia. El ministro del Interior, de gran uniforme y á caballo, se dirigió á esta plaza, donde ya se encontraban los batallones de la guardia nacional formados en batalla, y leyó en alta voz el plebiscito imperial. Esta lectura fué seguida de la proclamacion del imperio, y acogida por la guardia nacional con vehementes aclamaciones.

El día 3 fué el emperador al Hotel-Dieu. «Queriendo el emperador, dice la Patrie, que la primera visita que hiciese despues de su advenimiento al trono fuese para los desgraciados, se ha dirigido hoy al Hotel-Dieu. El emperador, acompañado del prefecto del Sena y de muchos empleados de beneficencia, visitó sucesivamente las salas donde los desgraciados reciben todos los auxilios que pueden mejorar su posicion.

Antes de retirarse dejó el emperador en el hospital pruebas de su munificencia y de su caridad. A

escrupulosidad en los teatros de nuestras ciudades, le contesté.

«Mirad allá abajo, repuso el capo cómico, ese mancebo que se sonrie con aire irónico, á pesar de su sueño. Le costaría muy poco dominar á sus vecinos, absorber la atencion y relegar á las demas al segundo término; pero descompondrá la representacion por recoger aplausos; mas con un tacto admirable se modera por el interés de la obra, y no suelta la rienda á su chispa sino en los entreactos. Es un hombre universal; Truffaldin en Bergamo, Pantalón en Venecia, Doctor en Bolonia, y algun día lo veremos Pancreacio ó Polichinela en Nápoles, si logramos establecernos en esa ciudad afortunada, donde la antigua comedia florece todavía.

«No ignorareis, le dije, que en Nápoles encontráis muy buenos actores, incomparables en el género gracioso.

«Tanto mejor, contestó el director; el mérito de las compañías rivales es el mejor estímulo de la emulacion; pero he estudiado el repertorio de los teatros de segundo orden napolitanos, y ya he observado un defecto que nosotros tenemos cuidado de evitar, el abuso de la farsa. Los pancreacios y los polichinelas lo han invadido todo. Los lazis han llegado á ser el elemento principal; el argumento de la pieza no es mas que un pretexto, un cuadro insignificante, do que el público se ha acostumbrado á no darse cuenta. Entre nosotros, por el contrario, el interés del drama, el desarrollo de las pasiones, hé aqui lo que no perdemos jamás de vista; los lazis vienen despues, para darle algun descanso al espectador, para distraerlo un momento, y prepararlo á nuevas emociones.»

FOLLETIN.

LA FERIA DE SINIGAGLIA.

RECUERDOS DE UN VIAJE A ITALIA.

Una mañana del mes de julio, tres jóvenes que se paseaban por la galria de las Procuratie Nuove, en Venecia, se detuvieron delante de las oficinas de los vapores de Trieste, para examinar un cartel que acababan de fijar en la puerta. Ese cartel, impreso en dos columnas, en alemán la una y en italiano la otra, tenia en grandes caracteres este título, poco armonioso para los oidos meridionales: Dampfschiffahrt, que quiere decir «navegacion por vapores». La profesion notable de consonantes, y particularmente las tres f seguidas, escitaban la risa de nuestros jóvenes venecianos, gentes de buen humor y algo inclinados á la critica. Se pusieron á hacer comentarios y burlas, en las cuales se advertia la antipatia de las dos razas, asi como la de las dos lenguas. El cartel anunciaba que la compañía de piroscafos, con motivo de la feria de Sinigaglia, habia por espacio de quince días un servicio directo y diario entre Venecia y aquella ciudad. El precio del pasaje era moderado. Los buques salian por la tarde para evitar el ardor del sol. El hermoso tiempo, la luna llena, la calma de mar, el atractivo de una excursion á un país en fiesta, me decidieron á embarcarme. Arreglé el equipaje necesario para un viaje de dos semanas, y á las seis

de la tarde saludé de lejos á Venecia, que ya parecia una ciudad flotante.

Una familia inglesa es el adorno obligado de las cámaras de primera clase en todo buque donde van algunos pasajeros. El piroscapo gozaba de esta ventaja. Al lado de la madre, mujer gruesa y colorada, estaban sentados dos jóvenes misses de manos afiladas, tales de muñeca, calzadas con zapatos puntiagudos, y la sombrilla en la mano. El padre, viejo repleto y gotoso, se dormia sobre su doble barba, en tanto que dos niños de piernas delgadas y vestidos redondos, se disputaban el telescopio portátil para alcanzar los campanarios, cuyas aguijas se perdian en los vapores del horizonte. La criada hacia té, preservativo inútil para el mal de la mar. Cuatro abades y un arcipreste hablaban en un toscano muy puro. Dos dandis lombardos hablaban en dialecto milanés. Un oficial de la corbeta Mariana fumaba un rico habano, recostado en uno de los bancos del buque, con aire indiferente. Como el personal de la primera cámara nada tenia de original, pasé á la segunda; allí se ofreció á mi vista desde luego un grupo numeroso de figuras herólicas, que hubieran podido tomarse por ladrones si se hubiesen encontrado en un bosque; pero al poco tiempo comprendí que eran cómicos de la legua. Habia tambien mercaderes feriantes de diversos países, y ademas una joven liralesa de rara hermosura, veñida al uso de su país, y cuya frescura, manos blancas y limpieza estropeada, formaban un admirable contraste con las caras acobradas, cabellos desordenados y vestidos desaliados de todos los que la rodeaban.

Grandes cestos, de donde salian varias ropas de formas caprichosas, contenian evidentemente el vestuario de la compañía dramática. Muchos lienzos en-

rollados representaban los cartés ilustrados de las piezas del repertorio. Las caras de los artistas, afiladas y poco risueñas, parecian animadas de una expresion singular, en que el génio cómico tenia mena parte que el apetito, pues ya se acercaba la hora del festin. La joven primera, de manos cortas y de baja estatura, sacó de un morral de lienzo una galleta amarilla y un poco de queso, que se repartió equitativamente y se comió en menos de tres minutos. Un gran jarro de metal lleno de agua circuló de boca en boca, y la expresion del reconocimiento se manifestó en todas las fisonomias.

Asi como los grandes capitanes que comen el rancho del soldado por política, asi el capo cómico, director de la compañía, tomó su racion de galleta y bebió su trago de agua en el jarro comun. Una taza de café negro fué el único lujo que se atrevió á permitirse. Sus compañeros sonolientos perdonaron aquel exceso de sensualidad al hombre superior, cuya imaginacion, siempre activa, no descansaba ni aun á la hora de la digestion. No habia necesidad de examinar al señor director con el microscopio para ver que no nadaba en la opulencia. De su capa parduzca salian, como un grueso paquete de cuero, sus botas informes, cuyas heridas abrian un ancho paso al polvo y á la humedad. Con sus golpes de mala fortuna, este hombre habia contraido el hábito de volver frecuentemente hácia el cielo sus miradas llenas de inteligencia y de fuego, ya para elevar su alma fuera de un mundo de tribulaciones, ya para desahogar al enemigo, como el impetuoso Ajax; pero no se estraviaba por mucho tiempo en las profundidades de la insensibilidad. Su golpe de vista, vivo y penetrante, volvía á bajar súbitamente á la tierra para dividir á

los humanos en dos clases distintas; las gentes tan pobres como él, de quienes no hacia caso, y los que parecian mas ricos, con los cuales se apresuraba á contraer relaciones.

«Sin duda el capo cómico concibió estimacion por mí, observando que yo llevaba botas menos malas que las suyas, porque me dirigí una sonrisa graciosa, y me hizo un sitio en el banco en que estaba colocado, como para obligarme á sentarme á su lado.

«Ya se conoce, me dijo, que vuestra señoría no va á Sinigaglia para comprar cañamo. Estremadamente lejos de mí pensamiento el deseo de importunar á vuestra señoría con cuestiones indiscretas; pero, do yo me engañó mucho, ó no tiene gusto por el comercio, y el solo objeto de su viaje es divertirse.

«No os habeis engañado, contesté.

«Me consideraria muy feliz si las representaciones de nuestra modesta compañía cómica pudiesen obtener los aplausos de vuestra señoría durante su permanencia en Sinigaglia. A las personas ilustradas es á quienes corresponde alentar los esfuerzos del artista, y dirigir el gusto del público sin educacion, señalando el pasaje en que el cómico manifiesta talento. Sin demasiada presuncion, me atrevo á esperar que la eleccion de nuestras piezas y el mérito de la ejecucion no os desagradarán. No tenemos en nuestra compañía de esos artistas extraordinarios que escurrecen á sus compañeros y no sufren á su lado ningun papel importante; esas vanidades devoradoras son la ruina de las compañías cómicas. Entre nosotros cada uno hace lo que puede, sin perder de vista la perfeccion del conjunto, á la cual contribuímos todos segun la medida de nuestras fuerzas.

«No se observa ese prudente consejo con bastante

CORREO DE ESPAÑA.

Las noticias que hemos recibido de las provincias...

PARTE OFICIAL.

Presidencia del Consejo de Ministros.

La Reina nuestra señora (Q. D. G.) y su augusta...

Reales decretos.

De conformidad con lo propuesto por mi Consejo de...

Dado en palacio a tres de diciembre de mil ochocientos...

De conformidad con lo propuesto por mi Consejo de...

Dado en palacio a cuatro de diciembre de mil ochocientos...

Ministerio de la Gobernación.

Sección de ramos especiales.

El inspector general de la Guardia civil, con fecha...

Establecimientos penales.—Negociado 2.º

Yo, señor: La Reina (Q. D. G.) se ha servido...

De la S. M. lo comunico a V. I. para los fines...

CRONICA DE PROVINCIAS.

Se nos ha referido, dice un periódico de Málaga...

En un periódico de Sevilla leemos lo siguiente:

«Antes de anoche ofrecióse en cierta casa la grave...

«Bajo el epígrafe de Tres jorobas, dice un diario...

«Se nos ha referido un lance cuya verdad no garantimos...

«Las enfermedades reinantes continúan siendo las mismas...

«Observamos también algunos casos de palmonías...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

recelos, y a su esposa fuera de todo peligro. Resulta...

«Dice un periódico de Sevilla: Con motivo de la presentación de la princesa...

«Ayer, entre diez y once de la mañana, SS. AA. RR. los Sermos...

«Hoy habrá en palacio capilla pública para celebrar la función...

«Se están haciendo ya los sellos del franqueo que han de servir...

«Antes de anoche se estrenó el alumbrado de gas en la calle...

«Hoy se reunirá el capítulo de Calatrava en la iglesia...

«Dice la España: Sabemos que la sála resultó favorablemente el expediente...

«Por la secretaría de la real academia de nobles artes de San Fernando...

«Siendo varias las instancias para redención de carga de aposento...

«El viernes de la presente semana se pondrá en escena en el teatro...

«Con el título de Peligros de Madrid se ha escrito una comedia...

«Ademas del fogonero D. Manuel Ortega, ha sucedido el factor...

«Parece que se ha dado orden para que se traslade la cátedra...

«ESTADO SANITARIO DE MADRID. Con diciembre comenzaron los frios...

«Las enfermedades reinantes continúan siendo las mismas...

«Observamos también algunos casos de palmonías...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

«El trozo de la Puerta del Sol que divide la calle...

ocupan únicamente en proligar pipros de mal agüero...

«Parece que el Sr. Breton de los Herreros ha escrito una nueva comedia...

«En esta semana se pondrá en escena en el teatro Real la ópera...

«El tenor Belari, que hace algunos meses salió de esta corte...

«Por la dirección general de contribuciones directas, estadística...

«Conde de Quinta-Alegre: en 22 de diciembre de 1767, a D. Juan...

«Conde de Robín: en 14 de octubre de 1721, a D. Juan Bautista...

«Conde de Saverdra: en 27 de julio de 1809, a D. Francisco...

«Conde de San Antonio de Vista-Alegre: en 21 de noviembre de 1771...

«Conde de San Carlos: en 24 de noviembre de 1780, a don Joaquín...

«Conde de San Javier: en 11 de febrero de 1732, a D. Antonio...

«Conde de San Javier y Casa-Laredo: en 28 de mayo de 1765...

«Conde de San Juan de Lurizaneho: en 9 de marzo de 1695, a D. Luis...

«Conde de San Miguel de Carma: en 7 de noviembre de 1738, a D....

«Conde de San Pascual Ballón: en 9 de febrero de 1774, a D. José...

«Conde de Santa Ana de las Torres: en 28 de mayo de 1684, a D. Nicolás...

«Conde de Santa Cruz de las Torres: en 7 de octubre de 1689, a D....

«Conde de Santa Rosa: en 8 de febrero de 1691, a D. Juan Bravo...

«Conde de Torre-antigua de Orue: en 27 de julio de 1807, a D. Ignacio...

«Conde de Torreblanca: en 12 de junio de 1683, a D. Luis Ibañez...

«Conde de Valdemar de Bracamonte: en 16 de octubre de 1778, a D. Pedro...

«Conde del Valle de Oñacaz: en 28 de mayo de 1742, a don Diego...

«Conde del Valle de Oselle: en 31 de agosto de 1730, a don Alvaro...

«Marqués del Valle del Tojo: en 9 de agosto de 1708, a D. Juan...

«Conde de la Vega del Rem: en 4 de julio de 1786, a doña Josefa...

«Conde Villanueva del Soto: en 19 de agosto de 1686, a D. García...

«Conde del Villar de Fuentes: en 3 de enero de 1760, a D. José...

«Conde de Vista-Alegria: en 26 de julio de 1733, a D. Juan Bautista...

Hace días insertamos el capítulo que sobre el sistema representativo...

«Cuando se toca un asunto que entra en la magestosa inmensidad...

«Para apreciar claramente el conjunto de esta situación, no concebimos...

«En 1.º de enero de 1800, no había papa; Pío VI había muerto...

«Algunos ancianos se reúnen detrás de las líneas rusas en una isla...

«El episcopado entero desterrado: el clero diezmará por la guillotina...

«Ningún recurso material ni moral: el vasto patrimonio de la iglesia...

«La Polonia, ese reino ortodoxo, bañarte invencible por tanto tiempo...

«La España, despojada de todas sus antiguas libertades, transformada...

«(1) Siyes, en el momento de su caída, se acordó con el papa...

abolidos, y con ellos todos los colegios, todos los capulos, todos los santuarios...

«La Francia, manchada por diez años de revolución, acababa de darse un amo...

«La persecución apenas terminada, había hecho lugar al triunfo, no disputado...

«Sus jueces declaraban desde lo alto de su tribunal que la ley no reconocía...

«El rey Jorge III prefería privar a su gobierno del auxilio de Pitt...

«En Alemania, la iglesia se hundía más y más en esa degradación...

«Hacia largo tiempo que los católicos, eclesiásticos y seglares no oponían...

«Hallábase ocupados en aplicarlo cuando los ejércitos republicanos...

«En Italia la misma desolación y la misma humillación: leyes dictadas...

«En Austria la iglesia dormía en el lecho de Procuo que le había...

«José II había escrito: he hecho de la filosofía legisladora de mi imperio...

«La Polonia, ese reino ortodoxo, bañarte invencible por tanto tiempo...

«La España, despojada de todas sus antiguas libertades, transformada...

«(1) Siyes, en el momento de su caída, se acordó con el papa...

«(1) Siyes, en el momento de su caída, se acordó con el papa...

«(1) Siyes, en el momento de su caída, se acordó con el papa...

«(1) Siyes, en el momento de su caída, se acordó con el papa...

«(1) Siyes, en el momento de su caída, se acordó con el papa...

«(1) Siyes, en el momento de su caída, se acordó con el papa...

«(1) Siyes, en el momento de su caída, se acordó con el papa...

«(1) Siyes, en el momento de su caída, se acordó con el papa...

«(1) Siyes, en el momento de su caída, se acordó con el papa...

«(1) Siyes, en el momento de su caída, se acordó con el papa...

su salida fué acogido con numerosas aclamaciones.

ITALIA. La cámara de diputados del Piemonte adoptó en su sesión del 29...

«La Gaceta Piemontesa anuncia que los dos consejos comunales de Verona...

«Las noticias de Berlín son de 1.º de este mes. En la sesión de aquel día...

«El discurso de la corona seguía siendo todavía el objeto de todas las conversaciones...

«Los representantes del libre cambio han convocado un congreso en Berlín...

«En la sesión del 2 de la cámara de los lores el marqués de Clanricarde...

«El conde Derby, sin combatir directamente la moción del marqués de Clanricarde...

«La cámara se complacía en reconocer la prosperidad general: sentía profundamente el mal...

«En contestación al conde Derby, el marqués de Clanricarde anunció que no sometería...

«El San dice que habían corrido rumores de una división en el ministerio...

«El consejo de ministros que tuvo lugar el 1.º de este mes duró dos horas.

BELGICA. La cámara de representantes empezó el 2 de este mes la discusión...

«El primer que tomó la palabra en esta discusión fue Mr. Brouckere...

«Después usó de la palabra el ministro de la Justicia para explicar el objeto...

«La discusión debía continuar al día siguiente.

SUECIA. Las noticias de Stockolmo son del 23 de noviembre. El rey había experimentado...

«La discusión debía continuar al día siguiente.

«La discusión debía continuar al día siguiente.

«La discusión debía continuar al día siguiente.

«La discusión debía continuar al día siguiente.

«La discusión debía continuar al día siguiente.

«La discusión debía continuar al día siguiente.

«La discusión debía continuar al día siguiente.

su inmortal pasado en dominio privado de sus re-... enervada por dos siglos de despotismo sin gloria...

Portugal, donde Pombal habia renovado contra... los jesuitas las crueldades de los emperadores...

Pasa medio siglo, y todo se ha transformado. En... todas partes la religion ha recobrado su puesto...

Al recorrer el suelo de Europa, trabajado por la... revolucion y la guerra, se la ve en todas partes...

Mas para el que sabe hasta que punto la desgra-... cia mejora las razas que no desesperen de si mismas...

La Suiza, despues de la Polonia, es el pais en... donde la mirada del catolico divide mas motivos...

Però la antigua y robusta razon de aquellos... ciudadanos, aun que abrumada por el número, resiste...

Sin duda tambien las dos penínsulas del Medio... de Europa, la Italia y la España, no han recorrido...

Unicamente dos hombres de un génio superior... han podido hacer creer á la España que iban á cesar...

La reaccion catolica en España, no por haber... permanecido largo tiempo silenciosa y desapercibida...

hallado semejantes órganos. Y así es como lo... han comprendido los hombres de Estado que gobier-

En el régimen de los concordatos existe tambien... en Alemania; pero ejecutados aquellos sin buena fé...

La vida real se ha retirado de él: en cuanto á... doctrina, ni la tiene ya ni se atreve á enseñarla...

En medio de ese polvo del desierto, el catolici-... mo surge con su doctrina inmutable y su austera...

El antiguo edificio del santo imperio romano, al... derribarse, ha roto la mayor parte de los lazos que...

El Hesse, la Sajonia, el Mecklenburgo, todos... esos países há poco exclusivamente luteranos ó calvinistas...

El triste estado de Stolberg principió la serie... de ellas que no cerrará Mr. Florentin. Estos dos nombres...

Desde aquel momento todo cambia de aspecto: la... iglesia de Alemania está salva. Al otro extremo...

La prensa catolica principia á mostrarse, á ague-... rirse, á reasumir y disciplinar los esfuerzos de los...

En medio de aquellas constituciones que brota-... ban cada dia en Viena, en Berlin, en Francfort, en...

Nadie se atreve á negársela, toma posesion de... ella, y sus obispos se reúnen en Wurtzburgo por la...

Alli donde Ronge, ese lastimoso imitador de Lu-... tero, habia profetizado con gran aplauso de los de-

Alli donde Lola Montes, seducida por el ejem-... plo de los oráculos de la tribuna y del folletín en...

alli mismo, una asociacion catolica para la defen-... sa de la libertad religiosa y de la monarquia constitu-

Alli donde se habia ostentado orgullosa la asocia-... cion llamada Gustavo Adolfo, que habia emprendido...

Sus reuniones solemnes y anuales de Maguncia... en Munster, en Ratisbona, han asegurado y santifi-

Por último, alli donde Clemente Augusto veia sa-... cerdotes extraviados por el hermesianismo, y funcio-

En Prusia un rey protestante, pero inteligente y... generoso, ha prometido que bajo su mando la iglesia...

En Austria un joven y caballeresco emperador... salido apenas de la adolescencia, digno heredero de...

Así el episcopado austriaco que en otro tiempo... fué extraño casi á todas las simpatias catolicas...

Indudablemente queda mucho por hacer todavia... para llegar á un sistema de libertad y de equidad...

La Bélgica habia conservado mas fielmente que... ningún otro pueblo las costumbres y las institucio-

La Bélgica habia conservado mas fielmente que... ningún otro pueblo las costumbres y las institucio-

Escudado por la constitucion belga de sus empre-... sas ordinarias contra la ensenanza y el derecho...

Hallándose vacante un beneficio de la igle-... sia catedral de Tenerife, que ha de reducirse á colegiata...

on el despotismo, no suspirarán por un régimen... cuyo peligro han conocido y rechazado.

Por afflicto que pueda ser á sus ojos el ascen-... diente politico de un partido incorregible, lo encon-

No olvidemos la Holanda, porque alli se presen-... tan y desarrollan á los ojos del observador asom-

La gravedad de sus costumbres, el fervor de su... fé, su piadosa munificencia han asegurado alli á la...

A la libertad y á la igualdad entre todas las... comunicaciones que garantiza de derecho la constitu-

Però en Francia especialmente es donde la tras-... formacion debe llamar mas la atencion de los espiri-

(Se continuará.)

CRONICA RELIGIOSA.

SANTOS DE HOY. La Purisima Concepcion de Nuestra... Señora, patrona de España y de sus Indias.

Cultos religiosos. Cuarenta horas en la iglesia de... religiosas capuchinas, donde se celebra funcion á la...

PROVISION DE PREBENDAS.

El Boletín oficial del ministerio de Gracia y Justicia... publica los siguientes anuncios en su número de...

REAL CÁMARA ECLESIASTICA.

Habiendo vacado una canongia en la iglesia cated-... ral de Salamanca, por fallecimiento de D. Nicolás...

Madrid 30 de noviembre de 1852.—De orden del... M. R. cardenal, presidente, el secretario, Manuel...

Habiendo vacado una canongia en la iglesia cated-... ral de Tenerife, que ha de reducirse á colegiata...

Madrid 30 de noviembre de 1852.—De orden del... M. R. cardenal, presidente, el secretario, Manuel...

Hallándose vacante un beneficio de la igle-... sia catedral de Tenerife, que ha de reducirse á colegiata...

propuestos con arreglo al citado artículo los que sir-... viesen economatos por cuatro años efectivos, los...

BOLSA.

3 por 100 consolidado. 44 7/8
3 por 100 diferido. 24
Amortizable de primera. 11

ACCIONES DE CARRETERAS.

Cabrillas 1 abril 1833, de 4000 rs. 3.000.000
16 agosto 1844, de 1000. 9.000.000 102

CAMBIOS

QUE SE COTIZAN EN EL COLEGIO DE AGENTES.
Londres á 90 dias por 1 p. f. 50 80 p.
Paris á 8 dias por 1 p. f. 3 fr. 31 d.

Table with columns: DAÑO AL PAPEL, BENEFICIO PAPEL, Dinero, Papel. Rows include Alicante, Barcelona, Bilbao, etc.

De los partes remitidos por la contaduria general... del Excmo. ayuntamiento, resulta que han entrado...

2437 fanegas de trigo.
121 arrobas de harina de id.
6480 libras de pan cocido.
62.3 arrobas de carbon.
95 vacas que componen 37.977 libras.
523 carneros que hacen 14,963 libras.

RAZON de los precios á que se han expendido por... mayor y menor en el mercado de esta corte, los artí-

Table with columns: REALES VELLON, CUARTOS, CARNE DE VACA, etc. Rows include Carne de vaca, Id de carnero, etc.

MERCADO PUBLICO DE GRANOS.

ALHONDEGA DE MADRID. Precios en el mercado de hoy.
Trigo. de 30 á 36 rs. vn.
Cebada. de 16 á 17 rs. vn.
Algarrobas. de 2 á 2 1/2 rs. vn.
Madrid 6 de diciembre de 1852.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS DE AYER.

Table with columns: EPOCAS, REAUR., CENTIS., BAROMET., VIENTOS., ATMOSF. Rows include 7 de la m., 12 del d., 5 de la t.

EFEREIDAS ASTRONOMICAS DE HOY AL TIEMPO MEDIO.

SOL.
Salíó á las 7 h. y 40 m.—Se pone á las 4 h. y 34 m.
DIA 28 DE LA LUNA.
Pasa por el meridiano á las 10 h. y 13 m. de la m.
Aparece á las 3 h. y 44 m. de la m.—Se oculta á las 2 h.
y 49 m. de la t.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO REAL. A las ocho y media de la noche: Semirámide, ópera en dos actos.

PRINCIPE. A las cuatro de la tarde: Sinfonia.—El Zapatero y el rey, segunda parte, drama en cinco actos, original de D. José Zorrilla.

Nota. A la mayor brevedad se pondrá en escena la comedia nueva, original, en tres actos y un prólogo, debida á la pluma de un aplaudido escritor, titulada Caridad y recompensa.

VARIETADES. A las cuatro y media de la tarde: Bruno el Tejedor, comedia en dos actos.—Trapijandas por bondad, comedia en un acto.—El Payo de la carta, sainete.

CRUZ. A las cuatro y media de la tarde: La Segunda dama dueña, comedia en tres actos.—Marroquines en Puerto Real, baile nuevo.—Miguel y Cristina, comedia en un acto.

INSTITUTO. A las cuatro y media de la tarde: Bodas por ferro-carril, comedia en un acto.—La Bahía de Cádiz, baile nuevo.—El Marido de la mujer de D. Blas, vodevil español en dos actos.—Baile nacional.

DRAMA. A las cuatro de la tarde: La Esposa de Sancho el Bravo, drama en tres actos.—No mas secreto, comedia en un acto.

Editor responsable, D. MANUEL DE OSTOZA. Madrid, 1852. IMPRENTA DE EL DIARIO ESPAÑOL, A CARGO DE A. ANDRÉS BANI, calle de Capellanes, núm. 10, cuarto principal.

